

Monsieur le Professeur Gérard MOTTET
Membre du Conseil Économique et Social
Président de l'ABSS

La forêt bourguignonne, de la nature à l'homme : l'exemple icaunais.

La photographie aérienne fait bien ressortir la forêt et la continuité entre la forêt d'Othe et les forêts de la Champagne humide, contrastant avec le croissant céréaliier de la Forterre.

Apparue lors de la reconstitution postglaciaire, il y a 10000 ans, la forêt bourguignonne est à dominante de feuillus, au confluent de 3 grandes zones caractéristiques françaises et européennes : médio-européenne , atlantico--européenne et de la France du sud remontant le couloir Saône-Rhone.

En effet le Bourgogne est à un carrefour climatique et géographique influent sur la géologie. Cette forêt, par l'utilisation du bois, a également permis la maîtrise du feu et l'utilisation des métaux, les premières constructions sociétales et architecturales, avec le contraste entre le village gaulois et l'architecture urbaine romaine en pierre, les grandes abbayes médiévales, la conquête du monde et les besoins de bois de Marine.

Les reboisements du XIX^e siècle sont autant de facteurs capitaux de son évolution et de son devenir aujourd'hui, même si les limites de la forêt et ses essences restent très modelés par la géologie.

La grande richesse forestière de l'Yonne tient à l'extrême variété de la qualité de ses sols. C'est une forêt naturelle, historisée par l'Histoire Sociétale et de la Propriété.